
М А Т Е Р И А Л Ы 
по итогам работы IV Всероссийского  Транспортного   

Пассажирского  Форума  

 

30 марта 2023 года в конференц-зале 

здания Правительства города Москвы 

состоялся IV Всероссийский 

Транспортный Пассажирский Форум, 

который прошел при поддержке и участии 

Комитета Государственной Думы по 

транспорту и развитию транспортной 

инфраструктуры и Министерства 

транспорта Российской Федерации. 

Организатором мероприятия выступил Общественный совет при 

Министерстве транспорта Российской Федерации. 

           Открыла  первое в 2023 году заседание Общественного совета при 

Минтрансе России, Председатель Общественного совета при Минтрансе 

России Татьяна Горовая. 

           С приветственным словом к участникам Форума обратился  Первый 

заместитель Министра транспорта Российской Федерации Андрей Костюк:   

«Площадка Форума - хорошая возможность для диалога и выработки 

конкретных предложений о развитии отрасли. Конструктивное 

взаимодействие представителей власти и профессионального сообщества 

является эффективным подходом к решению текущих вопросов и 

повышению устойчивой и безопасной работы транспорта. Желаю всем 

участникам, организаторам и гостям форума плодотворных дискуссий и 

достижения запланированных результатов!». 

           От имени Комитета Государственной Думы по транспорту и развитию 

транспортной инфраструктуры участников Форума поприветствовал Депутат 

Государственной Думы ФС РФ, член Комитета Государственной Думы по 

транспорту и развитию транспортной инфраструктуры Анатолий 

Вороновский.  

             В своем выступлении он сказал: «Считаю, что данное мероприятие, 

проводимое на площадке Правительства г. Москвы, является свидетельством 

качественного и заинтересованного обмена мнениями между 

представителями государственной власти и представителями транспортной 

отрасли. Желаю участникам IV Всероссийского Транспортного 

Пассажирского Форума плодотворной работы и успехов в профессиональной 

деятельности». 



         В работе Форума также принял участие Станислав Москвичев, 

заместитель руководителя аппарата Комитета Государственной Думы по 

транспорту и развитию транспортной  инфраструктуры, который выступил с 

докладом «План отраслевого нормотворчества Комитета Государственной 

Думы по транспорту и развитию транспортной инфраструктуры». 

         От имени Федеральной службы по надзору в сфере транспорта 

участников форума поприветствовал  ее руководитель Виктор Басаргин:  

          «Я испытываю глубокое уважение быть частью профессионального 

сообщества транспортной отрасли и выражаю надежду, что обмен мнением, 

совместная работа общества и государства позволят выработать 

оптимальную модель взаимодействия, обеспечивающую неукоснительное 

исполнение и соблюдение транспортного законодательства». 

         В начале работы Форума  Председатель Общественного совета при 

Минтрансе России Татьяна Горовая  отметила -  «Правительство в 

последние годы прикладывает значительные усилия по улучшению 

состояния пассажирского транспорта. 

         Утверждены и успешно реализуются целый ряд федеральных проектов, 

в рамках которых происходит обновление подвижного состава, продолжается 

транспортная реформа. 

           Вместе с тем, уровень реализации этих, а также любых новых 

федеральных инициатив прямо зависит от вовлеченности в решение проблем 

пассажирского транспорта представителей транспортного сообщества. 

           Именно совместная работа органов исполнительной власти всех 

уровней, проектировщиков, производителей подвижного состава, отраслевых 

экспертов и, конечно, представителей самих пассажиров позволит развить 

позитивный опыт, преодолеть любые проблемы и,  в конечном счете,  

поднять работу пассажирского транспорта на высоту, соответствующую 

исключительной роли, которую он играет в экономике и жизни каждого 

гражданина». 

          На открытом расширенном заседании Общественного совета при 

Минтрансе России выступили: 

          Дмитрий Зверев, статс-секретарь - заместитель Министра транспорта 

Российской Федерации на тему: «Об итогах комплексной программы по 

модернизации общественного транспорта в 2022 году и планах по мерам и 

механизмам поддержки на 2023 год»; 



         Дмитрий Скачков, директор Департамента цифрового развития 

Минтранса России на тему: «Основные вызовы цифровой трансформации 

общественного транспорта»;  

       Максим Исаев, руководитель рабочей группы по вопросам цифровой 

трансформации отрасли Общественного совета при Минтрансе России на 

тему: Цифровые тренды развития отрасли»; 

          Борис Лоран, первый заместитель Председателя Общественного совета 

при Минтрансе России на тему: «Роль отраслевых НКО в развитии 

пассажирского транспортного комплекса». 

         В рамках Форума прошло пленарное заседание, посвященное вопросам 

отраслевого законодательства, развитию общественного транспорта и 

мультимодальной пассажирской мобильности. 

         Модератором сессии «Отраслевое законодательство» 

выступила Светлана Колосова, Президент консалтинговой группы «Старая 

площадь».  

         Основной доклад в этой сессии сделал заместитель директора 

Департамента государственной политики в области автомобильного и 

городского пассажирского транспорта Минтранса России Владимир 

Луговенко, который рассказал о планах отраслевого нормотворчества 

Министерства транспорта Российской Федерации. 

         Модератором сессий «Общественный транспорт» «Мультимодальная 

пассажирская мобильность» выступил Норайр Блудян, председатель 

Комиссии по вопросам развития цифровой мультимодальной пассажирской 

мобильности Общественного совета Минтранса России, председатель 

Правления, директор Ассоциации «Транспортная ассоциация московской 

агломерации». 

        Основной доклад в сессии «Общественный транспорт» сделал Игорь 

Нестоленко, советник Министра транспорта Тверской области, который 

рассказал о реализации новой модели пассажирских перевозок на территории 

Тверской области. 

         Одним из основных выступлений части сессии, посвященной 

обновлению подвижного состава для пассажирских перевозок, стал доклад 

представителя АО «ГК «Современные транспортные технологии» 

Константина Жидкова на тему "Общественный транспорт малых городов и 

сельских территорий", в котором он подчеркнул, что необходимо системно 

подходить к организации пассажирских перевозок на сельских территориях и 

в малых городах.  



         После перерыва  прошли панельные сессии Форума, на которых были 

рассмотрены вопросы развития информационных технологий и 

информационной безопасности, транспортной безопасности, безопасности на 

транспорте, развития транспортной и дорожной инфраструктуры, а также 

отраслевой науки и образования.  

          Модератором панельной сессии «Информационная безопасность и 

технологии» выступил заместитель Председателя Комиссии по вопросам 

транспортной безопасности и безопасности на транспорте Общественного 

совета при Минтрансе России Вячеслав Керов.  

           Модератором панельных сессий «Транспортная безопасность» и 

«Безопасность на транспорте» был  Борис Лоран, председатель Комиссии по 

вопросам транспортной безопасности и безопасности на транспорте 

Общественного совета при Минтрансе России.  

         Модератором панельной сессии «Дорожная и транспортная 

инфраструктура» выступил Алексей Кучмин, председатель Комиссии по 

вопросам развития транспортной инфраструктуры Общественного совета при 

Минтрансе России. 

         Модерировал панельную сессию «Отрасль - наука и 

образование» Алексей Потейко, председатель Комиссии по вопросам 

трудовых отношений, проведения молодежной политики и развития 

отраслевого образования в сфере транспорта Общественного совета при 

Минтрансе России. 

        В работе Форума приняло участие более 450 представителей 

Федеральных и региональных органов исполнительной власти, ведущих 

некоммерческих отраслевых организаций,  в том числе и представители от 

Российского автотранспортного союза Вице-президент РАС Алексеев 

Валерий Иванович и Руководитель департамента по взаимодействию с 

регионами Колесников Евгений Васильевич, а также представители от 

профессионального сообщества транспортной отрасли, профильных ВУЗов и  

СМИ. 

        Стратегический партнер Форума АО «ГК «Современные транспортные 

технологии» продемонстрировал участникам мероприятия две новейшие 

модели автобусов - CITYMAX9 и ГАЗель City.        

 


